

WET'SUWET'EN

UN ENGAGEMENT INCONDITIONNEL À PROTÉGER LEUR TERRE TRADITIONNELLE NON CÉDÉE

📍 Canada

ÉCRIRE
ÇA
LIBÈRE!

AMNISTIE
INTERNATIONALE



Sleydo', défenseure de la terre Wet'suwet'en

WET'SUWET'EN

📍 Canada

Les Wet'suwet'en sont une communauté autochtone du Canada dont le territoire ancestral non cédé se situe en Colombie-Britannique. Depuis plusieurs années maintenant, les défenseur·e·s du droit à la terre Wet'suwet'en sont harcelé·e·s, intimidé·e·s, évacué·e·s de force et criminalisé·e·s par la Gendarmerie royale du Canada (GRC) car ils s'opposent à la construction d'un gazoduc sur leur territoire.

Les Wet'suwet'en n'ont jamais renoncé à leur titre sur leur territoire. Les chefs héréditaires Wet'suwet'en sont les autorités de la nation, conformément à la loi Wet'suwet'en et à l'arrêt Delgamuukw-Gisday'wa de la Cour suprême du Canada. Ils s'opposent à la construction du gazoduc au nom des cinq clans Wet'suwet'en. Néanmoins, la construction du gazoduc se poursuit sans le consentement préalable, libre et éclairé des chefs héréditaires.

Les conséquences de ce gazoduc pourraient être désastreuses. Comme le souligne Sleydo', défenseure de la terre Wet'suwet'en « La destruction environnementale de notre territoire a un impact majeur sur notre peuple. Nous dépendons du saumon, des ruisseaux et de notre rivière; et toutes nos rivières sont en train d'être détruites. Pouvoir boire l'eau qui vient de nos territoires nous ramène à ce sentiment de bien-être spirituel, de bien-être culturel; je crois que cette eau charrie notre histoire ancestrale, notre mémoire, la mémoire et l'esprit de nos ancêtres venus avant nous et qui ont fréquenté ces rivières et le saumon qui y frayait chaque année. »

Neuf défenseur·e·s de la terre Wet'suwet'en sont poursuivi·e·s en justice pour avoir prétendument désobéi à un ordre d'injonction de se tenir à l'écart des chantiers de construction du gazoduc, bien que ceux-ci soient situés sur le territoire ancestral non cédé de la nation. Si l'une ou l'autre de ces personnes est reconnue coupable au criminel, elle pourrait être condamnée à une peine de prison.

De telle infrastructure, comme ce gazoduc, ne devrait pas être construit alors que nous vivons une époque de changements climatiques extrêmes liés notamment à l'exploitation du pétrole et du gaz.

MODÈLE DE MESSAGE

Votre combat est plus que jamais nécessaire. Nous sommes de tout cœur avec vous et nous vous apportons notre soutien !

MONTREZ AU WET'SUWET'EN QUE VOUS LES SOUTENEZ

Envoyez des messages de solidarité aux défenseur·e·s de la terre criminalisé·e·s ainsi qu'à l'ensemble de la nation Wet'suwet'en pour leur montrer que vous soutenez leur combat pour la protection de leur territoire. C'est leur combat mais également le nôtre pour la survie de l'être humain.

ADRESSE :

Pour la communauté Wet'suwet'en
Amnistie internationale Canada francophone
500-50, rue Sainte-Catherine Ouest
Montréal (Québec)
H2X 3V4
Canada

PUBLIEZ VOTRE MESSAGE SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX ET IDENTIFIEZ :

INSTAGRAM : @amnistie_canadafr

TWITTER / X : @AmnistieCA

FACEBOOK : @AmnistieCA

MOTS-CLICS : #W4R23, #WetsuwetenStrong,
#AllIOutforWedzinkwa

Décembre 2023

Index : AFR 53/6952/2023 French

Image recto : © Amnesty International